

Unas palabras de Jaures

En nuestro colega "El Pueblo", de Valencia, hemos leído los siguientes párrafos que, por su alto significado y por el aspecto de actualidad que ahora tienen, nos complacemos en reproducir:

"El insigne socialista Jaurés, asesinado por las hordas guerreristas francesas, escribió estas palabras, que ahora es oportuno recordar a los socialistas españoles que acaban de votar 300 millones para armamentos.

Decía Jaurés:
"He aquí por qué la Internacional obrera y socialista recuerda en todos sus congresos a los proletarios del mundo entero la obligación indivisible que tienen de mantener la paz por todos los medios de que disponen y de proteger la independencia de todas las naciones. Si, mantener la paz por todos los medios de acción del proletariado, incluso por la huelga general, internacional, hasta con la revolución. ¡Cuántos errores volunta-

rios o involuntarios, cuántas equivocaciones y cuántas calumnias han acumulado acerca de este asunto los adversarios del socialismo!

Olvidanse, fingen que se olvidan de que hasta en los países democráticos puede desencadenarse la guerra sin consentimiento del pueblo, sin que él lo sepa, contra su voluntad... Se olvidan de que en el secreto que todavía rodea a las diplomacias, la política exterior escapa con excesiva frecuencia a la intervención de las naciones y que una imprudencia, una fatuidad, una provocación imbécil o la codicia perversa de cualquier grupo financiero pueden desatar conflictos inesperados; que aún depende de una minoría, de una pandilla, de un hombre sistemático e infatuado, la posibilidad de comprometer a la nación, de crear lo irreparable; se olvidan de que la guerra y la paz se mueven todavía fuera de la ley de la democracia".

Baile en el Ateneo

La tradicional fiesta de las uvas que siempre celebró espléndidamente el Ateneo, quiere este año superarla si es posible, la inusitada brillantez con que se distinguió de continuo el Centro cartagenerísimo. Para ello será amenizado el baile, por una excelente orquesta; se obsequiará a las Srtas. con bonitos objetos que regaló la acreditada perfumería de don Emilio Caja y, en el momento solemne de ir desgranando las uvas, al unísono de las doce campanadas, se descorcharán abundantes botellas de exquisitos licores, en honor de los asistentes y en un expresivo brindis de nuestras venturas en el nuevo año.

Los incomparables salones del Ateneo, han de sentir envidia de tanta mujer hermosa como en ellos ha de darse cita en la noche vieja.

Y una vez más tendrán los socios y sus familiares, ocasión de afirmar los lazos de fraternal camaradería en caballeroso esparcimiento.

TELEFONO DE REPUBLICA, 1.454

En Memoria de Cegarra Salcedo

Un grupo de amigos de Andrés Cegarra Salcedo, el inolvidable escritor, alientan el propósito de editar las páginas más bellas de aquél en un volumen.

Carmen Conde de Oliver y Antonio Oliver Belmás, presiden la Comisión encargada de este homenaje. Y en nombre de ella se han dirigido a cuantas personas prestan atención a lo que significa cultura, invitánolas a que aporten su concurso para llevar a efecto la edición del libro.

Generoso es el propósito, y toda clase de alabanzas merece; pero lo interesante, aún más que la misma idea, es que no se quede todo en elogios y sea pronta, eficaz y máxima la ayuda.

ro de 1928. Para la fecha del aniversario, bien puede estar conseguida esta empresa. No es labor difícil la selección de los trabajos; y no sólo por la competencia de los seleccionadores, sino porque la misma valía de to-

da la obra de Cegarra Salcedo, da ya por hecho el trabajo. Esto mismo, es decir, el mérito de las páginas que aquél dejó trazadas, es lo que más debe estimular a cuantos puedan dar su apoyo. Es, aparte de un recuerdo y un homenaje al artista muerto, una provechosa obra de cultura. Es contribuir a que muchos que todavía la ignoran, lleguen a conocerla y la admiren.

Reunión del Consejo Superior Bancario

Madrid, 11 m.
Con el Consejo Superior bancario, reunieron representantes de todos

ción de las nuevas bases aprobadas por la Comisión Mixta.

En breve reanudarán sus trabajos la Comisión internacional nombrada para estudiar las relaciones entre los bancos y las cajas de Ahorro.

VOCES

El pobre vocero se encuentra fuera de su elemento al tener que convertirse, por arte de birlibirloque, en cronista de salón, buscando un oasis acogedor donde poder por un momento esparcir el ánimo, dando tregua a la tarea de sacar a lá vindictá pública. CASOS Y CASAS.

Recomendando a tu benevolencia lo indulgente lector, mi integridad personal, invoco a Terpsicore, abogada del baile, para ver si con su intervención logro salir airoso de la empresa.

Un baile más y con él un nuevo triunfo para la Juventud organizadora con la simpática nota del debut de la Orquesta Radical, encargada de amenizarlo, la cual cumplió a maravillas su cometido, siendo unánimes los elogios que de su labor hizo el selecto e inteligente público congregado.

Por nuestra parte, al apreciar el conjunto armónico y la técnica insuperable desarrollada por la agrupación, dentro de un seleccionado programa, augurando a sus componentes, un amplio horizonte donde se columbren laureles múltiples y grandes beneficios pecuniarios que les aseguren el cotidiano yantar. ¡Eh, Terpsicore!

El salón espléndidamente alumbrado, sirve de marco a la colección de

mujeres más bonitas que imaginación de artista pudiera pensar, dieron presancia a la fiesta, siendo compendio de todos los dones y recreo para toda clase de vista. Desde la miope a la cansada.

La Comisión organizadora sorteó entre este ramillete de bellidades un juego de té, auténticamente chino, (creemos que de la Cartuja), cedido por nuestro querido jefe y amigo D. Angel Rizo.

Se procedió al sorteo por la angelical nena Francisca Gijón Rey, extrayendo del bombo un número, en el que resulta favorecida por la suerte, por si ya lo era poco al nacer archibonita, la señorita María García Molina.

Y aquí... ¡Oh manes excelsos de Velázquez! prestarme el pincel mágico. ¡Oh sombra de Gustavo Adolfo! dar me la necesaria inspiración. Pero ¿qué digo? ¿Quién me va a prestar nada en los tiempos que corren? Me apeo de Pegaso y recurriendo al socorrido casticismo, te diré: Que es más cartagenera que los cuatro Santos, completamente metida en la verdadera línea, con un par de ojos de azabache, capaces, no solo de hipnotizar corazones, sino también todo lo que queda libre del ayuntamiento. Ole con ole y viva la Madre Natura! ¡Senoras! ¡Envido a la chica!

Vuelta al sorteo, pues se regala un precioso juego para licores, adquirir

do en Bohemia (Santa Lucía) por gestión directa de don Antonio Antón, el señor Ferrera y el tesorero del Círculo, (que si me guardáis el secreto, os diré es el nivelador presupuestario de la fiesta) y el azar, varón tenía que ser, vino a fijarse en Carmencita Martínez Casá. ¡Qué gusto más depurado y qué acierto más merecido! ¡Señores, qué mujer! Alta, esbelta, exuberante, una mujer! Ahora te nego a tí la hora de prestar algo. ¿Dónde estás que no te encuentro? ¡Al casticismo otra vez!

¡Soberbia matrona dentro de armónicas líneas! ¡Envido a la grande! Con una simpática cañón, y... andaluza. ¡¡Ordago!!!

¿Y del elemento masculino? Del sexo feo, soberbiamente representado, sólo nos resta decir que sorprendimos a un concurrente a la fiesta, calvo él; cortito él, ¡Oh, manes del Galco! que le decía a un su amigo: ¡Que yo me voy, hombre! Que con lo que me gusta el turrón, no puedo consentir se me hagan los dientes agua.

BURMAN

DEL AYUNTAMIENTO

Sesión extraordinaria del día 29

ORDEN DEL DIA

Lectura, discusión y aprobación del Presupuesto ordinario para el año económico de 1933, y sus correspondientes tarifas.

CONSEJO DE MINISTROS

Madrid, 11 m.

Ayer celebraron los ministros Consejo en el Ministerio de la Guerra

En la reunión hablaron los ministros de la obstrucción anunciada por la Minoría Agraria al articulado de los presupuestos, acordándose hacer un llamamiento a los diputados de la mayoría para contrarrestar dicha obstrucción.

Fallece un ex-ministro

Madrid, 4 tarde

Anocke falleció en su domicilio el exministro de la Monarquía, marqués de Cortina. Tenía 71 años.

Cuando estaba cenando se sintió de molestias, y a los 20 minutos dejó de existir.

El finado era Consejero del Banco Español de Crédito

Las elecciones y los Socialistas

El órgano en la Prensa del partido socialista comenta alborozado el acuerdo que tomó la Cámara con relación a la proposición incidental de la minoría agraria. Y lo comenta así: "Habría elecciones parciales en enero y porque "se ha situado la cuestión de las nuevas elecciones a una nueva luz".

¿Cuál es esa nueva luz que, según el colega, alumbrará a las nuevas elecciones? A lo que parece, la que ha de llevarse a cabo con el nuevo censo y con el concurso del voto femenino. Por eso se alegra y se congratula del aplazamiento de las elecciones.

Pero viene a empañar su regocijo una nube que se cierne ya sobre las futuras elecciones: la que forma el proyecto de ley de Incompatibilidades, que el señor Azaña asegura—y de manera solemne, ante las oposiciones—quedará aprobado por las Cortes antes de la convocatoria electoral.

Y está trae "án de cabeza" al órgano de los socialistas, que no oculte su desazón ni se calla su disconformidad. Su desazón, porque presume que esas elecciones brindan una "excelente coyuntura" a los partidos burgueses para movilizarse. Y su inconformidad, porque estima que si se llevarán a las futuras elecciones parciales las vacantes que se produjeran con la aplicación de la ley de Incompatibilidades—que reconoce "ser muchas"—se va a producir un trastorno.

¡Ahí le duele! Un trastorno, ¿por qué? ¿Porque según "El Socialista" están muy próximas las elecciones generales por el término de las actuales Cortes, y "es peligroso traer y llevar al elector"? ¡Bah! La consideración, que pretende ser habilidosa es pueril. Ya hemos vivido bastante tiempo manteniendo el absurdo de un Congreso integrado por muchos diputados que no podían asistir a las sesiones o no podían desempeñar cargos. Aparte lo innormal de que en estos tiempos de verdadera penuria existieran españoles tan privilegiados que cobraban dos, tres, cuatro o más sueldos, mientras otros muchos españoles no tenían sueldo ninguno.

De esta curiosa manera razona "El Socialista".

"Sobre esta cuestión no ha deliberado todavía nuestro partido. Ni te-

nía por qué. Hablamos, de conseguirte, esta vez por cuenta propia. Y reiteramos que, a nuestro juicio, contendría a la República convocar en el año próximo elecciones municipales y Cortes, las elecciones generales legislativas. Con todo, si se celebran elecciones parciales, a lo que no podemos ni queremos oponernos, lo mejor sería que se cubrieran solamente las vacantes por fallecimiento o renuncia. "El proyecto de ley sobre incompatibilidades podría quedar para mejor ocasión".

¿Qué les parece? ¿Han visto cómo y con qué tesón defienden esa situación de privilegio que hemos dado en llamar de "enchufes"? Ya lo hacen a pecho descubierto. Ya no emplean eufemismos de ninguna clase. Ahora quieren dejar ese proyecto para "mejor ocasión" y está mejor ocasión que es la de las elecciones parciales, sin después, cuando sean disueltas estas Cortes... que ellos procurarían que tarden mucho tiempo en disolverse.

(D. de A.)

Un hundimiento

Madrid, 4 tarde

En la casa número 13 de la calle de Bravo Murillo, se ha producido un hundimiento.

Los vecinos notaron unos ruidos e inmediatamente desalojaron la casa.

El edificio estaba declarado en ruinas, desde hace bastante tiempo.

En favor de los deportados

Madrid, 4 tarde

El diputado católico Lamamié de Clairac, ha hecho una proposición, a propósito de las manifestaciones del señor Casares Quiroga, sobre las deportaciones.

En dicha proposición pide a las Cortes que los deportados vuelvan enseñada y que para realizar el viaje se les ponga un buque que reúna todas las condiciones de seguridad y limpieza.

PARA OBRAS DE TEXTO, PERIODICOS, REVISTA Y MEMORIAS:

VIUDA M. CARREÑO: Jara, 19

CONSEJO DE MINISTROS

Madrid 4 tarde

El Consejo empezó a las once y media de la mañana, terminando a la una y media de la tarde.

Los Ministros no hicieron manifestación alguna.

NOTA OFICIOSA

Decreto suprimiendo la Comandancia General de Inválidos.

Justicia.—Reorganizando los servicios correspondientes a las Audiencias.

Decreto creando la Mutualidad del Cuerpo de Prisiones.

Hacienda.—Creando una comisión mixta interministerial para estudio de los presupuestos generales del Estado.

Otro decreto regulando el funcionamiento de dicha comisión.

Decretos reorganizando los servicios dependientes del Ministerio de Hacienda.

A tal fin, se crea un Consejo Directivo Central y una Secretaría de Inspección Técnica de Tributos.

Decretos disponiendo una substitución de fondos.

Instrucción Pública.—Decreto creando el Consejo de Inspección de los servicios de segunda Enseñanza.

Concediéndole a los vocales de los Patronatos benéficos, los beneficios de la Ley de 14 de abril pasado.

Apuntando las normas a que habrán de ajustarse el Estado y los Municipios para las construcciones escolares.

El Consejo estudió una petición del Ayuntamiento de León, solicitando construir un grupo escolar para ponerle el nombre de don Gumersindo Azcárate.

Se acordó acceder a lo solicitado por la provincia de León.